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Verbale della riunione del Consiglio Direttivo SINdem 

 

 

 
In data 11 novembre 2024, alle ore 17.00 a Roma – presso il Centro Congressi La Nuvola – Sala 12 -  si è riunito 

il Consiglio Direttivo Sindem per discutere il seguente ordine del giorno:             

1. Nomine Comitato Scientifico e Team Giovani Comitato Scientifico 

2. Riorganizzazione Sezioni Regionali 

3. Definizione referenti Gruppi di Studio 

4. Attività social – media – divulgazione – sito web 

5. Aggiornamento Congresso Nazionale Sindem 2025 

6. Varie ed eventuali 

 

 

Presenti Consiglio Direttivo: Federica Agosta, Andrea Arighi, Alberto Benussi, Valentina Bessi, Laura Bonanni, 

Marco Bozzali, Giuseppe Bruno, Paolo Caffarra, Annachiara Cagnin, Biancamaria Guarnieri, Alessandro 

Iavarone, Antonina Luca, Simona Luzzi, Camillo Marra, Roberto Monastero, Davide Quaranta e Sandro Sorbi.  

Assenti Consiglio Direttivo:, Vincenzo Bonavita, Amalia Cecilia Bruni, Carlo Francesco Caltagirone, Stefano 

Cappa, Chiara Cerami, Carlo Ferrarese, Claudio Mariani, Benedetta Nacmias, Alessandro Padovani. 

Presenti Presidenti Sez. Regionali: Daniele Imperiale, Maria Guarino, Roberto Monastero, Patrizia Sucapane.  

Assenti Presidenti Sez. Regionali: Giuseppe Di Fede, Rosanna Colao, Maria Giuseppina Mascia, Michela 

Marcon, Chiara Fiori, Alessandro Martorana e Maria Sannino. 

 

 

1. Nomine Comitato Scientifico SINdem 

Il Presidente Sindem, prof. Marco Bozzali, ha aperto la riunione del Consiglio Direttivo ringraziando i membri 

dell’Ufficio di Presidenza per il loro supporto informativo. Ha condiviso la visione delle attività future e ha dato 

il benvenuto ai membri del Consiglio Direttivo per il biennio 2024-2026, con un ringraziamento speciale al prof.  

Camillo Marra per il suo lavoro e la sua presenza costante. Ha presentato l'elenco dei membri del Consiglio 

Direttivo e ha espresso i suoi complimenti agli eletti. 
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Il prof. Bozzali ha annunciato la definizione del nuovo comitato scientifico, che intende ratificare formalmente 

durante la riunione. Il presidente Sindem ha spiegato che i criteri utilizzati per la scelta dei nominativi sono 

stati principalmente la copertura delle diverse aree relative alle patologie di interesse e competenze. Il prof. 

Bozzali ha porto altresì un ringraziamento speciale alla prof.ssa Venneri, che ha coordinato il precedente 

comitato scientifico in modo impareggiabile. E’ stato definito che il prof. Leonardo Pantoni sarà il nuovo 

coordinatore che avrà il compito gravoso di coordinare tutte le varie attività. Di seguito l’elenco dei nominativi: 

• Annalena Venneri (NPS; Neuroimaging) - Parma 

• Giacomo Koch (Neurofisiologia) - Ferrara 

• Leonardo Pantoni (Vascolare) – Milano – COORDINATORE 

• Fabrizio Piazza (Biologia) – Milano 

• Andrea Pilotto (Disordini del Movimento) – Brescia 

• Giuseppe Bellelli (Geriatria) – Milano 

• Fabio Moda (Biomarcatori Fluidi) - Milano 

• Silvia D. Morbelli (Medicina Nucleare) - Torino 

• Lorenzo Gaetani (Biomarcatori Fluidi) – Perugia 

• Enzamaria Valente (Genetica) – Pavia  

• Daniele Urso (Epidemiologia) - Bari 

• Gianluigi Zanusso (Neuropatologia) – Verona 

L’ufficio di Presidenza ha altresì individuato un team di giovani, che possa supportare e collaborare a tutte le 

attività previste con il Comitato Scientifico suddetto, identificati dalle varie edizioni dell’evento Sindem4Juniors 

i cui nominativi vengono riportati di seguito: 

Alessandra Dodich (NPS; Trento) 

Micaela Mitolo (NPS e Neuroimaging; Parma) 

Francesco di Lorenzo (Neurofisiologia; Roma) 

Luisa Sambati (Sistema Nervoso Vegetativo; Bologna) 

Giordano Cecchetti (Clinica/Neuroimaging; Milano) 

Giuseppe Rocca (Disseminazione; Piacenza) 

Emilia Salvadori (Vascolare; Milano) 

Carlo Alberto Artusi (Disordini del Movimento; Torino) 

Sono rimaste scoperte alcune aree di interesse come Biomarcatori, Medicina Nucleare e Sonno.  

Tutti i nominativi, sia del Comitato Scientifico che dei membri di supporto del “team giovani”, vengono 

approvati. Si chiede quindi la collaborazione di tutti i presenti nel voler suggerire eventuali nominativi da 

aggiungere scrivendo alla segreteria o a tutto il Consiglio Direttivo 
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2. Riorganizzazione Sezioni Regionali 

È stato deciso di chiedere alle sezioni regionali di impegnarsi in attività aggiuntive, non limitandosi solo 

all'evento annuale, per migliorare l'interazione con le istituzioni. Nel corso del prossimo biennio si intende 

infatti prevedere la creazione di format educativi di primo livello, indirizzati ai medici di base, e di secondo 

livello per gli operatori dei CDCD. 

Si è deciso di coinvolgere le sezioni regionali come braccio operativo per la raccolta dei dati per il Registro 

Nazionale, che vedrà la prof.ssa Laura Bonanni come referente principale per tale iniziativa. 

Il presidente Sindem ha esortato le sezioni regionali a impegnarsi nell'aumentare il numero dei soci. Il prof. 

Bozzali conclude questo argomento comunicando che, oltre alla prof.ssa Bonanni come coordinatore, è stato 

deciso di dividere l’Italia in tre parti assegnando uno o più referenti per ciascuna area come riportato di seguito: 

Federica Agosta; Andrea Arighi – NORD OVEST 
Annachiara Cagnin – Alberto Benussi  NORD EST 
Simona Luzzi; Davide Quaranta; Valentina Bessi - CENTRO 
Alessandro Iavarone; Roberto Monastero; Antonina Luca - SUD-ISOLE 
Questa scelta è stata fatta perché un’interlocuzione continua con le sezioni regionali ha bisogno di referenti 

che possano dedicarci del tempo ed essere presenti. 

 

 

3. Definizione referenti Gruppi di Studio 

La prof.ssa Bonanni, che si è occupata insieme alla prof.ssa Agosta nel biennio precedente dei gruppi di studio, 

sta facendo un lavoro di ricognizione con ciascun coordinatore su tutte le attività svolte. 

È stato deciso di rivedere le funzioni dei gruppi di studio esistenti e di limitare il numero di partecipanti per 

garantire un maggiore coinvolgimento e produttività. In occasione della prossima riunione del Consiglio 

Direttivo verrà dato maggiore spazio a questo argomento, sulla base del censimento in corso da parte della 

prof.ssa Bonanni. 

 

4. Attività social – media – divulgazione – sito web 

Il Presidente condivide il progetto e comunica i referenti individuati nelle persone di Chiara Cerami e Micaela 

Mitolo.  

Si comunica che è in fase di stipula un contratto con un Agenzia che si occupa di media monitoring, ovvero che 

quotidianamente fornirà, a una mailing list definita, la rassegna stampa degli articoli pubblicati sui temi 

d’interesse. È stato altresì deciso di avviare una ristrutturazione del sito web per migliorare l'engagement dei 

soci e facilitare le attività di comunicazione creando un’area riservata ai soli soci in regola. 

La stessa attività dei webinar, che ha avuto un grande successo, sarà portata avanti con nuovi argomenti e la 

definizione di un calendario. 

 

5. Aggiornamento Congresso Nazionale Sindem 2025 

Si comunica che è stato inviato un questionario a tutti i soci, con poche domande a risposta chiusa, per 

comprendere meglio le necessità e l’orientamento degli utenti di questo evento. Vengono mostrati i risultati 

che riportano sostanzialmente la richiesta di sezioni parallele, la durata dei corsi di aggiornamento in una sola 

giornata, maggiore spazio alle comunicazioni orali con sessioni dedicate e avere workshop interattivi mediante 
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l’utilizzo di tecnologie digitali. Per i corsi di aggiornamento si pensa a ristrutturarli in due livelli, basic e 

advanced, per le aree di neuropsicologia e biomarcatori, per offrire maggiori opportunità di apprendimento. 

Si conferma che il fil rouge del prossimo congresso sarà: “TARGETING PATHOPHYSIOLOGICAL PROCESSES OF 

DISEASE TO MODULATE CLINICAL OUTCOMES”  

Il Presidente comunica altresì di aver fatto questa mattina un sopralluogo al Centro Congressi Auditorium della 

Tecnica, sede del prossimo congresso nazionale Sindem, insieme ad Alberto Benussi e Laura Franci della 

segreteria. Vengono mostrate alcune foto delle aule che verranno utilizzate e si prevede di condividere un 

programma preliminare del congresso con tutti i membri del consiglio direttivo e di coinvolgere il comitato 

scientifico per ulteriori sviluppi. Si propone di avere un bar sempre aperto per il caffè durante il congresso, per 

evitare ritardi e migliorare la fluidità dei contenuti scientifici.  

Si informa altresì che il 20 novembre verrà organizzata una riunione da remoto tra l’Ufficio di Presidenza 

Sindem e gli stakeholders per presentare alle aziende farmaceutiche lo schema del congresso e chiedere loro 

di suggerire in anticipo simposi o letture per evitare sovrapposizioni nei temi trattati. Questo incontrò servirà 

non solo alla definizione del congresso Sindem, ma anche a presentare tutte le varie attività che la società 

intende intraprendere. 

 

6. Varie ed eventuali 

Pianificazione di meeting e coordinamento  
Si intende organizzare gli incontri con il Consiglio Direttivo da remoto con frequenza di uno ogni due mesi o    
mensilmente, a seconda delle urgenze. Verrà condiviso nei prossimi giorni un calendario con le date da fissare. 
 

Riconoscimento giuridico e raccolta fondi 

Sindem ha raggiunto una quota patrimoniale che le consente di ambire a essere iscritta nel registro delle 

società giuridicamente riconosciute. Questo darebbe la possibilità di fruire di agevolazioni fiscali, di 

finanziamenti da enti pubblici e anche attraverso il 5x1000. 

Brainstorming  

L’ultima volta è stato fatto a Parma, si conferma la volontà di ripetere l'evento di brainstorming e invitare i 

giovani a parteciparvi attivamente. 

Sindem4Juniors 2025 

Viene mostrato il programma confermando le date 5-7 febbraio 2025 a Bressanone e ricordando a tutti che vi 

è ancora la possibilità di sottomettere i contributi scientifici come pure presentare la propria candidatura come 

young moderator o come membro del comitato scientifico. 

Summer School  

Si conferma la volontà di riproporre un’edizione per il 2025, si stanno valutando delle sedi adeguate per 

rendere la Summer School più efficiente e interattiva. 

 

Avendo finito il tempo a disposizione, la riunione termina alle ore 18.00. 


